
SPD-Ratsfraktion

Antrag für die Sitzung des Rates am 19.09.2013 und der vorhergehenden 
Fachausschüsse
    

è Abfallgebühren Gemeinde Bedburg-Hau

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion bittet zur Thematik Abfallgebühren in der Sitzung des Rates im September 

um die Beantwortung nachfolgender Auskunftsbegehren: 

– Wir bitten um Vorlage und Erläuterung der Kalkulation der Abfallgebühren und 

des Kostendeckungsgrades.

– Welche Vertragsmodalitäten bestehen? (Vertragsabschluss, Vertragsdauer, 

Kündigungsregelungen, weiterer wichtigerer Modalitäten).
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– Gibt es Möglichkeiten der Einflussnahme innerhalb des Vertragszeitraumes mit 

dem Ziel einer Gebührenreduzierung (beispielsweise Änderung des 

Leerungsrhythmus, Umstellung auf anderen Abfallgebührenmaßstab u.a.). 

Welche Vor- bzw. Nachteile ergeben sich durch eventuelle Änderungen?

– Der Projektbericht zur interkommunalen Zusammenarbeit empfiehlt das 

Hinarbeiten auf eine gemeinsame Ausschreibung (lt. BdST unter Hinweis der 

Umsatzsteuerproblematik sowie EU-weit). Bisher hat Bedburg-Hau mit Weeze 

für 2016 eine gemeinsame Ausschreibung vereinbart. Welche Möglichkeiten 

darüber hinaus und möglicherweise schon vor 2016 bestehen aus Sicht der 

Verwaltung zur Reduzierung der Abfallgebühren?

Begründung:

Bedburg-Hau hat, laut eines aktuellenVergleichs des BdST NRW, die vierthöchsten Gebühren 

für Abfall in NRW. Wie sind diese Berechnungen zu bewerten? Sind Gebührensätze oberhalb 

der Kostendeckung, z.B. zum Haushaltsausgleich, ausgeschlossen? Gibt es Potentiale zur 

Gebührenreduzierung? Die Beantwortung solcher obligatorischer Fragen ist gemeinsame 

Aufgabe des Rates und der Verwaltung.

Es ist Anliegen der SPD-Fraktion Bedburg-Hau hier die erforderliche Transparenz 

herzustellen und insbesondere das Ziel Optimierungen zu eruieren, um die Gebührensätze 

im Interesse der Bürgerinnen und Bürger - unter Einhaltung der geforderten Kostendeckung - 

so gering wie möglich zu halten.

Mit freundlichen Grüßen.

Wilhelm van Beek
(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, FDP-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, Wilma Jansen, Günter van Meegen)


